

# «PARA QUE ESPAÑA SEA CADA DIA MAS GRANDE Y MAS RICA, TIENEN QUE SERLO NUESTRAS PROVINCIAS»

Palabras del Príncipe Don Juan Carlos tras inaugurar obras de regadío en Barbastro

REFIRIENDOSE AL EMBALSE DE SANTA ANA, DIJO QUE SE EVITARAN EL PARO AGRICOLA Y EL PELIGRO DE INUNDACIONES

Binéfar (Huesca) 12. (Crónica telefónica de nuestro redactor político, enviado especial.) El Príncipe, acompañado del ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Fernández de la Mora, y de otras autoridades civiles y militares, presidió hoy en Barbastro la inauguración de las obras de encauzamiento del río Vero, y en el límite de la provincia de Huesca con la de Lérida, al pie de los Pirineos, la presa de Santa Ana, el canal de enlace de este nuevo embalse con el canal de Aragón y Cataluña y la casa del Sindicato Central de Regantes del último de los canales mencionados. De las características de estas realizaciones informamos en nuestra crónica de ayer.

Don Juan Carlos, procedente de Madrid, llegó a Zaragoza por vía aérea con retraso, por estar cerrado el aeropuerto a causa de la niebla. En helicóptero se trasladó a Monflorit, y de allí, por carretera, a Huesca y a Barbastro; ciudades ambas donde le tributaron un gran recibimiento oficial y popular.

Su Alteza Real hizo acto de presencia en el embalse de Santa Ana—la obra más importante de todas las inauguradas hoy— a las dos y media de esta tarde, nublada y fría. Pasodobles, jotas y sardanas, marchas militares, banderas, gallardetes y pancartas de salutación y bienvenida al Príncipe en los pueblos del trayecto, cuyos vecindarios salieron en masa a las carreteras y a las calles para aplaudir y vitorear con entusiasmo a Su Alteza Real. Fuerzas de la Guardia Civil montaron servicio a lo largo del recorrido. Más de cinco mil campesinos catalanes concentrados en Alfarrás con tractores y otros útiles de labranza rindieron un cálido homenaje a Don Juan Carlos, aclamado igualmente en otros lugares por millares de agricultores aragoneses.

Don Juan Carlos, recibido a los acordes del Himno Nacional por la Junta de gobierno de la Confederación Hidrográfica del Ebro, escuchó ante un gráfico las explicaciones de los técnicos de la presa y se dirigió a la ermita de Santa Ana, donde le cumplimentó el obispo de Lérida y copríncipe de Andorra, monseñor Ramón Malla Call. A espaldas de la ermita, y al pie de las ruinas de un castillo visigodo destruido por los invasores mu-

sulmanes, se celebró el acto inaugural, precedido de la bendición del prelado.

El Príncipe hizo entrega de unas medallas conmemorativas a la viuda de un trabajador muerto en accidente durante las obras y a otras personas relacionadas con ella. Luego hablaron con frases encomiásticas para el Jefe del Estado y el Príncipe los gobernadores civiles de Lérida y Huesca y el ministro de Obras Públicas. Este dijo que las 515 presas que hay en España—están en construcción 73—son, en su mayor parte, obras del Estado del 18 de Julio, y que ha multiplicado por diez el volumen de agua embalsada y por once la capacidad hidroeléctrica del país. En cuanto al número de presas, figura España en el tercer lugar, después de los Estados Unidos y el Japón.

## DISCURSO DE DON JUAN CARLOS

Don Juan Carlos, entre ovaciones, reiteradas al final de sus palabras, pronunció el siguiente discurso:

*"He venido con gran alegría a estas tierras de Aragón y Cataluña, contento de atravesar estas zonas rurales de hombres recios que cada día lucháis por el engrandecimiento de España ante una geografía difícil y con un clima tantas veces adverso.*

*La voluntad de trabajo y la técnica del hombre vienen a remediar las dificultades de la Naturaleza para conseguir el aprovechamiento de todas nuestras posibilidades de riqueza y elevar así el nivel de vida de nuestro campo y de nuestros agricultores.*

*Lo dije hace poco en Zaragoza cuando expresaba mi deseo de recorrer estas zonas agrícolas: "Para que España sea cada día más grande y más rica lo tienen que ser nuestras provincias y también las comarcas y pueblos, de modo que el bienestar de nuestros agricultores alcance en cuanto sea posible los niveles industriales." Por ello tenemos que dar cada vez más importancia a la extensión de nuestros regadíos, a la industrialización de los productos agrícolas y así aprovecharemos todos nuestros recursos naturales y, sobre todo, nuestros recursos humanos; porque en este aspecto nuestro agricultor, el hombre español, es la más rica fuente de riquezas espirituales y materiales por su fe, su constancia, su espíritu de trabajo y por su voluntad de que la historia de España no se detenga y alcancemos para la Patria metas cada vez más altas.*

*Con la puesta en servicio de estas obras que en la mañana de hoy inauguramos se consigue alejar el peligro de*

## DIRECTAMENTE SE VENDE TERRENO INDUSTRIAL

Cuarenta y un mil metros cuadrados en forma rectangular, totalmente llano, agua. Término de Humanes, 22 Km. de Madrid. Informes: Teléfonos 252 68 04 y 252 68 01

## HOJA DEL CALENDARIO

San Serapio, mártir, y Santa Veneranda, virgen.

### EFEMERIDES DEL DIA 14:

1881: Nace en Madrid el médico, cirujano y profesor Julián de la Villa, fundador del Instituto Anatómico, cuya labor en la clínica, la cátedra y el libro permite considerarle como uno de los anatómicos más doctos que ha tenido España.

1886: El italiano Luis Capazza, con el belga Alfonso Fondère, realizan el primer recorrido aéreo sobre el Mediterráneo (de Marsella a Córcega) a bordo del esférico "Gabizos", en cinco horas y media.

1889: En la noche de este día al siguiente, sin obstáculos, sin luchas, sin sangre e incluso sin que la población de Río de Janeiro se diese cuenta, se produce en dicha capital la revolución que implanta la República en el Brasil.

### DOMINGO:

Sale el sol a las 7,59. Se pone a las 17,59.

Sale la Luna a las 18,30. Se pone a las 9,28.

las inundaciones, como en Barbastro, que a veces azotan nuestras ciudades con riesgo de vidas humanas y de perder el fruto de años de trabajo, y conseguimos la tranquilidad para vuestras familias y vuestros hijos. Con este embalse que ahora inauguramos alejamos otro peligro quizá mayor: el del paro para nuestros agricultores y conseguimos la esperanza de un trabajo mejor remunerado, de un nivel de vida más alto con mejores oportunidades en el orden cultural y social, porque como consecuencia de estos nuevos regadíos serán necesarias más viviendas y escuelas. Yo sé que no está todo hecho, pero hemos comenzado, e igual que se ha conseguido hoy poner las bases de vuestro desarrollo, lograremos en el futuro, todos unidos, con el trabajo y el esfuerzo de todos, alcanzar las metas por las que soñaron varias generaciones y que harían sentir a Joaquín Costa la alegría de unos pueblos redimidos. Vosotros habéis tenido la suerte de ver hechos realidad aquellos anhelos. Que con vuestro trabajo fructifiquen estas inmensas posibilidades cuando dejéis paso a las generaciones venideras.

Así lo diré al Generalísimo cuando le exprese vuestros sentimientos de adhesión y entusiasmo.

No quiero terminar sin felicitar al ministro de Obras Públicas por esta inauguración y felicitar a todos los técnicos, empresarios y obreros que con su esfuerzo han contribuido a su ejecución."

### INAUGURACION DE LA CASA SINDICAL DE REGANTES

El Príncipe pulsó un botón y puso en funcionamiento la presa. Después accionó las compuertas del enlace y se reunieron las aguas del embalse con las del canal de Aragón y Cataluña.—Inaugurado parcialmente por el Rey Don Alfonso XIII, abuelo de Don Juan Carlos—a través del nuevo canal, que quedaba abierto así también.

En Binéfar, donde se congregaron incalculables hombres y mujeres de toda la comarca, inauguró el Príncipe la Casa Sindical de Regantes. Había, como en otras partes, una enorme pancarta de homenaje a la memoria de Don Alfonso XIII y de bienvenida a su nieto Don Juan Carlos. Eran las cuatro de la tarde. Los vitores al Príncipe atronaron todo el pueblo. La gente rompía el cordón de la Fuerza Pública

## EN LA CUEVA DE SAN MARTIN DESCUBRIMIENTO DE UNA DE LAS TRES MAYORES SALAS SUBTERRANEAS DEL MUNDO

París 12. Una gran sala subterránea, una de las tres mayores del mundo, acaba de ser descubierta por un equipo de dieciséis espeleólogos en San Martín (frontera franco-española).

Las dimensiones de la sala son 250 por 100 metros y 80 metros de altura.—Efe.